

Burundi : l'opposant Kefa Nibizi interpellé et écroué

RFI, 18/10/2023 L'opposant burundais Kefa Nibizi a été interpellé mardi et écroué à la prison centrale de Bujumbura. La décision a été prise par le procureur général de la République après une audition d'une quinzaine de minutes, selon son parti et une source judiciaire. Il est poursuivi pour « atteinte à la sûreté intérieure de l'État » à cause d'une critique envers le pouvoir.

C'est sur le réseau social X, anciennement Twitter, que Kefa Nibizi a posté le message qui a tout déclenché. Le président du parti d'opposition Codebu y a écrit que « le Burundi croupit dans une misère sans précédent à cause d'un leadership défaillant ». Il invite également la population à « ne pas céder à la résignation et prendre exemple sur le prince Louis Rwagasore pour redresser la situation » dans ce message posté vendredi dernier, jour du 62e anniversaire de l'assassinat du héros de l'indépendance burundaise. Des propos qui n'ont visiblement pas plu aux autorités puisque dans la foulée, Kefa Nibizi a été entendu par le procureur général de la République qui lui a notifié un chef d'accusation pour « atteinte à la sûreté de l'État ». La vice-présidente du parti Codebu, Jacqueline Hatungimana, a exprimé sa surprise et son incompréhension face à une réaction, selon elle, disproportionnée des autorités judiciaires. Cette interpellation intervient dans un contexte de pression grandissante sur les opposants. Depuis près de cinq mois, le principal parti d'opposition, le CNL d'Agathon Rwasa est ainsi suspendu de toutes activités politiques dans le pays.